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Ce livre ne s’adresse pas qu’aux chrétiens nés de nouveau mais aussi à
ceux qui souhaitent débuter une marche sincère avec le Seigneur Jésus-Christ.
Cet ouvrage nous décrit quelles sont les conditions pour être un disciple selon
Dieu. Il nous permet également de discerner les dérives du mauvais discipolat
résultant  d’un détournement  d’interprétation des  écritures,  mais  aussi  d’un
manque de recherche de la vérité. Il est important que chaque chrétien aspire
à devenir un bon disciple, et s’attelle à marcher comme notre Seigneur Jésus-
Christ. Cela reste indispensable pour la croissance de l’Eglise et l’édification des
frères et sœurs. 

Il est aussi un encouragement pour le peuple de Dieu à demeurer ferme
dans la foi, à être vigilant et à lutter contre toutes les fausses doctrines qui se
répandent dans nos Églises en ces derniers temps.

Dans Galates 6 :10, l’apôtre Paul nous recommande de nous encourager
et nous entraider entre frères et sœurs,  dans le but de se perfectionner. 

« C’est pourquoi, pendant que nous en avons le temps, pratiquons
ce qui est bon envers tous, mais principalement envers ceux qui sont
de la famille de la foi »

Que le Tout Puissant continue de t’inspirer et que cette œuvre remplie
d’humilité glorifie davantage le Seigneur Jésus-Christ.

Votre frère Monfang
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Les véritables enfants de Dieu vont se distinguer dans ces temps de la fin, avec
des vies transformées qui vont éclairer le monde dans les ténèbres. Les vrais
disciples marqués par le sceau de Dieu se retrouveront au travers de la lecture
de cet ouvrage. 

Zacharie 13 :8-9 : «Et il arrivera dans tout le pays, dit Yahweh, que
les  deux tiers  seront  retranchés  et  périront,  mais  l’autre  tiers  y
demeurera  de  reste.  Je  mettrai  ce  tiers  dans  le  feu,  et  je  le
purifierai  comme  on  purifie  l’argent,  je  l’éprouverai  comme  on
éprouve l’or. Il invoquera mon Nom, et je l’exaucerai; je dirai: C’est ici
mon peuple! Et il dira: Yahweh est mon Dieu».

4



REMERCIEMENTS

A Jésus-Christ de Nazareth mon Papa Céleste que j’aime tant.

Romains 16: 25-27: «Or à celui qui est puissant pour vous affermir selon
mon Evangile, et selon la prédication de Jésus-Christ, conformément
à la révélation du mystère qui a été caché dans les temps passés,
mais qui est maintenant manifesté par les écritures des prophètes,
d’après  l’ordre  du  Dieu  éternel,  et  qui  est  annoncé  à  toutes  les
nations pour les amener à la foi, à Dieu, dis-je, seul sage, soit la gloire
éternellement, par Jésus-Christ! Amen! »

5



LE VRAI DISCIPLE DE JESUS-CHRIST

DÉDICACE

Je dédie ce livre à tous mes frères et sœurs dans les nations, une pensée
particulière  à  toute  la  jeunesse des  quatres  coins  du Gabon qui  malgré  les
grandes difficultés et les persécutions s’attache véritablement à l’évangile de
Jésus.
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PRÉFACE

Lorsque Pierre, notre frère, m’a confié la saisie et le traitement de cet
ouvrage,  rédigé  à  l’intention  prioritaire  de  l’église  et  particulièrement  des
jeunes, j’ai été vivement encouragé .

C’est pourquoi, rendant  grâce au Seigneur Jésus car « tout ce qui nous
est  donné  d’excellent  et  tout  don  parfait  viennent  d’en  haut  et
descendent du Père des lumières,  en qui  il  n’y  a ni  changement ni
ombre de variation »  (jacques 1 :17).  Je  tiens  à  encourager  notre  frère
Pierre  à  travailler  de  mieux  en  mieux  pour  l’œuvre  de  notre  Seigneur  et
Sauveur Jésus. Je prie Celui-ci de fructifier le don qu’il lui a accordé pour qu’il
soit toujours au service des saints pour notre édification.

Cet ouvrage est une œuvre bénéfique pour l’Eglise. En effet, lorsque je
me suis mis à le traiter, j’ai pu réaliser que l’Eglise qui sera enlevée est celle qui
est  composée  de  vrais  disciples  de  Christ.  C’est-à-dire  des  hommes  et  des
femmes qui,  non seulement disposent  leur  cœur à étudier sa parole,  mais
encore  l’observent avant de l’enseigner à d’autres à l’instar d’Esdras (Esdras
7 :10).  Or  aujourd’hui,  nous  constatons  le  contraire  et  sommes témoins  de
beaucoup de dérives.

C’est  pourquoi  j’ai  été  vraiment  encouragé  d’abord  lorsque,  écrit-
il : « Notre  Seigneur  Jésus  n’était  pas  intéressé  par  l’information,
c’est-à-dire  la  quantité  de  versets  bibliques  que  nous  connaissons
pour  transmettre  cela  aux  disciples.  Il  était  par  contre  plus
intéressé  par  la  formation  afin  de  communiquer  aux  disciples  une
vraie vie ». Je comprends en effet par-là, que l’essentiel n’est pas d’alourdir
notre  cerveau  de  versets  bibliques  mais  plutôt  d’être  rempli  de  la  vie
impérissable de Christ et d’être des hommes et des femmes accomplis. Que
Dieu nous aide à le réaliser davantage !

Aussi  ajoute-il «Un  disciple  bien  formé,  bien  équipé  sera
semblable  au  Maître.  L’équipement  du  disciple  à  travers
l’enseignement  et  la  mise  en  pratique  de  la  parole  du  Seigneur
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permettra qu’il  découvre la volonté parfaite de Dieu concernant sa
vie, et cette révélation l’emmènera à être comme Jésus». 

Par  ce  passage,  j’ai  pu  réaliser  grâce  au  Seigneur  que  la  formation
donnée aux disciples consiste à être à l’image du Maître mais aussi, à ce qu’ils
soient des gestionnaires fidèles et capables de retransmettre  l’héritage de la
foi qui a été transmise aux saints .

En quelques mots voici ce que je peux dire pour glorifier le Seigneur et
encourager notre frère Pierre.  Je crois que cet ouvrage est de Dieu et qu’il
édifiera beaucoup de ses enfants qui aspirent  à être de vrais disciples,  des
modèles, des signes et des prodiges au milieu de cette génération.

Que Dieu te fortifie davantage frère. Ne perds pas courage, tiens ferme
et  continue  le  travail  que  Dieu  met  dans  ton  cœur.  Pour  ma  part  je  suis
richement édifié et encouragé, et je crois que tous ceux qui le liront le seront
aussi. Que Dieu te bénisse ainsi que ton épouse Inès.

Je  prie  que  cet  ouvrage  puisse  contribuer  de  façon  palpable  à  notre
formation afin que nous comprenions la pensée de Dieu non seulement pour
notre vie mais également pour notre appel.

Bon courage !

A Jésus seul, soit la gloire.

                                               
Paulin, votre frère
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INTRODUCTION

Nous sommes dans un temps où le péché ne fait que s’accroître.  Les
derniers instants que nous vivons sur terre nous montrent comment  les maux
qui miment les différentes couches sociales ne font que prendre de l’ampleur.
Paul  serviteur  passionné  de  Jésus,  nous  prédit  par  le  Saint-Esprit  dans  2

Timothée  3 :1-4 « Or  sache  ceci,  que  dans  les  derniers  jours  il
surviendra  des  temps  difficiles.  Car  les  hommes  seront  idolâtres
d’eux-mêmes,  amis  de  l’argent,  fanfarons,  orgueilleux,
blasphémateurs,  rebelles  à  leurs  parents,  ingrats,  irréligieux,  sans
affection  naturelle,  sans  fidélité,  calomniateurs,  intempérants,
cruels, haïssant les gens de bien, traites, emportés, enflés d’orgueil,
amis de voluptés plutôt qu’amis de Dieu ». Le temps où le péché va de plus
en plus s’accentuer. 

Nous  pouvons  définir  le  péché  en  hébreux  «chatta  ’ah »  :  ce  qui

manque le but et du grec «hamartano » : erreur, faux état d’esprit. Le péché
entra dans le monde par la transgression d’Adam et Eve et tous les hommes
furent   infectés :  c’est  l’origine de la  séparation entre  Dieu et  l’homme. Le
péché nous conduit  à  la  mort  (Genèse 3 :1-6 et  1 corinthiens 15 :3 ).  Il  y  a
différents types de mort : la mort spirituelle, la mort physique et la seconde
mort. Un homme est mort spirituellement lorsqu’il n’a pas la vie de Dieu en lui,
c’est aussi caractérisé par l’homme animal. Les nations se liguent de plus en
plus pour accomplir les plans de l’ennemi dans les temps de la fin. C’est pour
réveiller davantage les enfants de Dieu dans les nations que Jésus me met à
cœur d’écrire cet ouvrage, LE VRAI DISCIPLE DE JESUS-CHRIST.
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La lumière étant venue dans le monde et les hommes ont préféré les
ténèbres.  La  lumière  représente le  Christ  et  ses  enfants  (Jean 8 :11 )  et  les
ténèbres symbolisent l’ennemi,  le Diable et ses agents. Ma prière est qu’au
sortir  de la  lecture  de cet  ouvrage les  vrais  enfants  de Dieu soient  édifiés,
encouragés à persévérer et à tenir ferme car les souffrances du temps présent
ne sont pas comparables à la gloire à venir. Que cet ouvrage soit une source de
bénédiction pour  les  fils  et  filles  de Jésus  dans  les  nations.  Les  dons  et  les
grâces que nous recevons doivent être mis au service de l’église et des nations
gratuitement  comme le  Seigneur  nous  l’a  déclaré  dans  Matthieu10 :8  « (…)

Vous avez reçu gratuitement, donnez gratuitement » .  Si  nous disons
que nous sommes enfants de la lumière, nous devons marcher et vivre comme

lui-même a vécu sur terre d’après 1 Jean 2 :6 « Celui qui dit qu’il demeure
en lui doit aussi vivre comme Jésus-Christ lui-même a vécu ». Cette vie
du Seigneur en nous va nous emmener à éclairer les nations qui sont soumises
à la vanité du monde.
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I. DÉFINITION DU DISCIPLE

Un disciple du grec «mathetes »,  un étudiant,  un élève, désigne une
personne qui écoute les enseignements de son maître et les met en pratique
en vue de devenir comme lui. Jésus en choisi douze qu’il forma pendant son
service  sur  la  terre.  Le  disciple  de  Jésus  doit  manifester  le  caractère  du
Seigneur, lui être soumis, pleinement consacré et être prêt à souffrir pour son
Nom.  Matthieu 10, Luc 6 :12 d’après le D.B (dictionnaire biblique de la Bible
Jésus Christ).  Au fil  du temps, le paganisme nous a transmis des définitions
erronées concernant le  disciple de Jésus.  Comme énoncé plus haut,  un vrai
disciple est un étudiant, un élève qui étudie et met en pratique les paroles de
notre  Seigneur  Jésus.  La  parole  de Dieu est  la  véritable  richesse  spirituelle,
chaque disciple a le devoir et l’obligation de la méditer jour et nuit (Josué 1 :8 ).
Le  roi  David  compare  la  parole  à  une  lampe qui  éclaire  son  sentier,  et  en
l’étudiant,  le  disciple  reçoit  les  directives  et  les  enseignements  du Seigneur
pour être cette lumière qui va éclairer les nations. 

 Les  mauvais  disciples  s’assimilent  à  des  hommes  qui  suivent  les
traditions et les coutumes de leurs aînés. La majorité d’entre eux  sont des
inconvertis qui  n’ont jamais  reçu Jésus comme Seigneur et  Sauveur et  sont
considérés  comme  des  conducteurs  aveugles.   Jésus  dénonce  ce  type  de

disciple lorsqu’il  s’adressa aux pharisiens dans Matthieu 15 :1-9 « Alors des
scribes et des pharisiens vinrent de Jérusalem auprès de  Jésus, et
lui dirent : pourquoi tes disciples transgressent-ils la tradition des
anciens ?(…)  en  enseignant  des  doctrines  qui  ne  sont  que  des
commandements  d’hommes ».  A  travers  ce  passage  biblique,  nous
comprenons que les disciples qui suivent l’enseignement du Maître s’opposent
d’une  manière  radicale  aux  coutumes  et  aux  traditions  des  hommes.  Les
coutumes des hommes sont en grande partie sous l’inspiration de l’ennemi afin
pour d’écarter ces derniers du droit chemin.

Dans  Luc  6 :40 « Le disciple  n’est pas au-dessus de son maître.
Mais tout disciple accompli sera comme son maître ». Un disciple bien
formé et bien équipé sera semblable au maître.  L’équipement du disciple à
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travers  l’enseignement  et  la  mise  en  pratique  de  la  parole  du  Seigneur
permettra qu’il découvre la volonté parfaite de Dieu concernant sa vie.  Cette
révélation l’emmènera à être comme Jésus, vivre comme lui, agir comme lui,
pardonner comme lui.  Paul  dit  qu’on reconnaît   un arbre par ses fruits.  Un
avocatier produit des avocats et un manguier produit des mangues. Faute de
discernement et d’enseignements plusieurs enfants de Jésus se laissent séduire
par  les  faux  frères  et  sœurs  qui  fréquentent  nos  assemblées  qui  pourtant
prêchent, enseignent, mais dont les fruits sont contraires à ceux  de Christ. Paul

nous demande de nous éloigner de tels frères ou sœurs car « les mauvaises
compagnies corrompent les bonnes mœurs » 1 corinthiens 15 :33.

La sagesse et les richesses abondantes que Dieu a placé dans sa parole
sont  à  la  disposition  de  chaque  disciple  de  Jésus,  mais  elles  appartiennent
vraiment à ceux qui les recherchent avec zèle et dévouement. La méditation et
la prière sont les deux clés qui nous permettront de découvrir la sagesse de

Dieu, «Occupe-toi de ces choses, donne toi tout entier à elles, afin
que  tes  progrès  soient  évidents  pour  tous. »  1Thimothée  4 :15.  Paul
demande à Timothée, disciple de Jésus, de s’occuper véritablement des affaires
du Seigneur. Après avoir défini et vu ce que devrait être un disciple nous allons
voir comment les disciples se comportaient sous la loi.  
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II. LES DISCIPLES SOUS L’ANCIENNE ALLIANCE

1) Qu’est-ce que la loi ?

En réalité, il n’y a pas qu’une loi, mais trois types de lois : la loi morale,
cérémonielle  et  sociale.  Les  lois  morales  et  cérémonielles  qui  préexistaient
depuis  l’éternité  et  les  lois  civiles  ont  débuté  avec  Moïse  car  elles  ne
concernaient que son peuple (les hébreux).

- Les lois morales   font référence à la nature de Dieu, son amour, sa justice,
sa sainteté et les dix commandements à l’exception du Sabbat (Exode
16 :28-29, Lévitique 15 :32) faisant partie des lois morales.

- Les  lois  cérémonielles   étaient  relatives  au  culte  et  au  sanctuaire
terrestre, c’est-à-dire le tabernacle et le temple de Jérusalem (Hébreux
9 :1-10).  Les  lois  cérémonielles  représentent  la  première  alliance  qui
avait  pour  fondement  la  loi  morale.  Or,  cette  alliance  a  vieilli  puis
disparue car elle n’était que l’ombre des choses à venir (Hébreux 8 :13).
En effet, elle était basée sur quatre points principaux : le temple, le culte
centralisé, les sacrifices et les prêtres. Merci Jésus pour ta grâce, car en
Christ  nous  n’avons  plus  besoin  d’un  temple  physique,  puisque  nous
sommes  devenus  le  temple  vivant  de  Dieu,  nous  pouvons  adorer  le
Seigneur en esprit et en vérité à tout moment et en tout lieu (Jean 4 :23).
Le sacerdoce lévitique étant aboli, chaque enfant de Dieu est devenu un
prêtre (Apocalypse 5 :10) qui offre en sacrifice sa propre vie consacrée à
Dieu.

- Les lois civiles   régissaient le fonctionnement de la vie en communauté
des hébreux, elles étaient réservées au peuple hébreux dans le camp et
dans le pays de Canaan (Exode 21 :1-2, Deutéronome 23).

Ces trois types de loi constituent ce que l’on appelle la loi de Moïse ou la loi
mosaïque  dont  certaines  sont  devenues  caduques,  en  l’occurrence  la  loi
cérémoniale et civile(ou sociale) qui ne concernaient qu’Israël.
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2) Les disciples sous la loi mosaïque

Sous la loi  mosaïque, les disciples étaient des hommes qui étaient au
service de leurs maîtres, des hommes de Dieu animés d’une véritable vie de
Dieu  et  d’intégrité.  Ces  disciples  servaient  leurs  maîtres  avec  respect  et
dévotion. La parole de Dieu nous donne plusieurs exemples : Moïse et Josué,
Elie et Elisée, Elisée et Guehasi, Elie le souverain sacrificateur et Samuel, Saül et
David. Dans 1 roi 19 :19-21 « Eli parti donc de là et il trouva Elisée fils
de Schaphath qui labourait. Il y avait douze paires de bœufs devant
lui et il était avec la douzième (…) Dès lors il fut à son service  ».     

Dans  ce  texte  nous  comprenons  que  l’appel  d’Elisée  était  d’être  au
service d’Elie avant de rentrer pleinement dans son service prophétique. D’être
au service d’Elie tout en le servant dans les besoins élémentaires et vivre à ses
côtés. 

En vivant avec son maître le disciple devrait apprendre de lui, dans la vie
au  quotidien  et  aussi  dans  la  gestion  des  affaires  de  Yahweh.  Sous  la  loi
mosaïque, il est important de souligner que ces hommes qui étaient au service
de  leur  maître  n’avaient  aucune  relation  directe  avec  Dieu,  le  Seigneur  ne
parlait qu’à leur maître qui à leur tour transmettaient le message de Dieu aux
disciples. Nous voyons une exception entre Elie le sacrificateur et Samuel. Elie
était rejeté par Dieu à cause de la mauvaise conduite de ses enfants, d’où le
Seigneur  s’est  révélé  à  Samuel  concernant  le  message  du  jugement  de  la
maison d’Elie. 

La parole de Dieu nous relate qu’Élisée versait de l’eau entre les mains
d’Élie, cet acte nous montre que sous la loi, les disciples étaient attachés non
pas directement à Dieu, mais à leurs maîtres et les instructions en générale
venaient de ce dernier. Par leur présence jour et nuit auprès de leurs maîtres ils
apprenaient comment  vivre avec Dieu, comment le servir et lui être fidèle. Le
Seigneur choisi  Josué pour remplacer Moïse. Ce choix n’était  pas un hasard

puisque la parole nous dit dans Nombres 11 :28 «Et Josué fils de Nun qui
servait Moïse… ». Etant au service d’un conducteur, il était bien placé pour
conduire le peuple hébreux dans la terre promise. Juste nous rappeler que le
fait d’être à côté d’un conducteur ne fait pas de nous systématiquement des
conducteurs car tout appel vient de Dieu. Et lorsque leurs maîtres mouraient,
ceux  qui  restaient  fidèles  pouvaient  maintenant  communiquer  avec  Dieu
puisque le relais était déjà passé. Merci Jésus-Christ qui, par le prix de la croix,
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nous délivre totalement de la loi mosaïque, des démons, des traditions et des
hommes.
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III. LES DISCIPLES DE JÉSUS LORS DE SON SERVICE TERRESTRE

Nous avons énoncé plus haut la  définition d’un disciple,  un élève,  un
étudiant. Notre Seigneur Jésus avant d’être crucifié et glorifié sur terre nous a
montré le modèle de maître que nous devons être ou avoir. Lui-même pendant
sa vie terrestre a vécu avec une foule de disciples dont douze disciples (élèves)
particuliers  qu’il  choisit  pour  être  à  ses  cotés  afin  de  vivre  avec  lui  et  de
recevoir une véritable formation. 

Notre Seigneur Jésus n’était pas intéressé par l’information, c’est-à-dire
la quantité des versets bibliques que nous connaissons pour transmettre cela
aux  disciples.  Il  était  par  contre  plus  intéressé  par  la  formation  afin  de
communiquer aux disciples une vraie vie. Nous avons besoin d’apprendre de lui
sur la manière de former les disciples. Aujourd’hui nous aimons impressionner
les gens par la quantité d’information que nous connaissons au sujet des textes
bibliques, tout en étant moins profond. Après toute une nuit  de prière à la
montagne des oliviers  (Luc 6 :12),  Jésus choisit  douze disciples qu’il  nomma
Apôtres, Luc 6 :12-13 « Or il arriva en ces jours-là, qu’il s’en alla sur une
montagne pour prier, et il passa toute la nuit à prier Dieu. Et quand le
jour fut venu, il appela ses disciples, et en ayant choisi douze d’entre
eux, il les nomma apôtres ».

Le choix du Seigneur sur ces disciples appelés apôtres est intervenu après
une nuit de prière, tout en nous rappelant qu’avant de prendre des décisions
importantes de notre vie nous devons prier tout en recherchant la volonté du
Seigneur. Les douze disciples de Jésus étaient à ses côtés, vivaient à ses côtés
pour apprendre de lui, une vie pratique et dans la manière de servir Dieu. Ces
hommes étaient  élèves  de Dieu lui-même (La  parole  faite  chaire).  La  grâce
exceptionnelle que ces hommes ont reçu, des humains qui ont marché, vécu et
vu le Dieu d’Israël. L’incarnation de Dieu en Jésus sur terre. 

En  Christ,  le  Père  nous  révèle  son  cœur.  Paul  dans  Romains  8 :29 dit
« Car ceux qu’il  a connus d’avance, il  les a aussi prédestinés à être
conformes  à  l’image  de  son  Fils,  afin  qu’il  soit  le  premier-né  de
beaucoup  de frères »  BJC.  Christ  en  vivant  sur  terre,  nous  a  montré  le
modèle de fils et de filles que le Père souhaite, étant lui-même le modèle par
excellence. Les apôtres ont vu le Roi des nations et sont devenus plus tard à la
naissance  de  l’église  des  colonnes  pour  crier  haut  et  fort  la  divinité  de
« Yehowshuwa ».  Jésus :  Dieu parmi  les  hommes,  marchant  dans  un amour
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inégalable, dans une humilité incroyable (Philippiens 2), dans une obéissance
totale (Matthieu 26 :39), une dépendance totale vis-à-vis du Père. Laissant le
libre choix aux hommes de le recevoir ou pas. Lui :  Dieu créateur de toutes
choses,  tant  dans  les  cieux  que  sur  la  terre,  sous  la  terre,  visibles  comme
invisibles, tout passe par Lui, tout tourne autour de Lui. Jésus-Christ né d’une
femme vierge, Marie, en acceptant de naître d’une femme (sa créature),  se
mettant  sur  la  limite  des  hommes.  Jésus  est  né  dans  une  étable  près  des
moutons, acceptant que sa créature le nettoie, le lave, l’éduque, le forme, lui
Dieu  voyant  pendant  toute  sa  vie  terrestre  les  profondeurs  du  péché  des
hommes. 

Pourquoi  cette  obéissance?  Pour  venir  chercher  l’homme  qui  s’est
détourné de Lui afin de le réconcilier avec son créateur (Jean 3 :16). Sans Jésus
nous n’avons pas de vie. Sans Jésus nous n’avons rien. Les maisons passeront,
le ministère passera, le système bancaire et monétaire va s’écrouler mais Lui,
Jésus,  demeure et  est  le  Dieu véritable,  le  vrai  Dieu.  Nous ne pouvons pas
écrire sans l’élever, notre Papa Céleste que nous aimons tant. C’est ce maître
qui a dit aux disciples dans Luc 6 :40 « Le disciple n’est pas au-dessus de
son maître ; mais tout disciple accompli sera comme son maître  ».Tout
disciple accompli ou bien formé sera comme son maître, comme Jésus, comme
Christ, tel est le mot « chrétien ». Les nations veulent voir non pas des adeptes
mais les vrais disciples de Jésus qui, passionnés de leur Seigneur,  acceptent
toutes  les  transformations intérieures pour  recevoir  la  beauté intérieure du
Messie.  Frères  et  sœurs  nous  devons  comprendre  que  le  Dieu  que  nous
servons est le même Dieu que celui que les apôtres de Jésus ont suivi. Celui
dont  la  grandeur  est  glorieuse.  Il  cherche  de  vrais  adorateurs.  Ceux  qui
l’adorent en Esprit et en vérité (Jean4 :24). Pourquoi en esprit et en vérité? Eh
bien,  parce  que  selon  1  Corinthiens  2 :11,  c’est  l’Esprit  qui  nous  révèle  la
personne de Christ, et en vérité parce que Dieu veut qu’on L’adore avec un
cœur sincère et passionné de Lui. 

Paul prédit par l’Esprit, dans l’épître à Timothée que les derniers temps
seront  caractérisés  par  la  séduction  et  l’abandon  de  la  foi  de  plusieurs
chrétiens, la charité du plus grand nombre se refroidira. Aujourd’hui, nous ne
trouvons plus des disciples comme ceux de l’église primitive dont l’amour et le
zèle pour Jésus ont renversé l’idolâtrie dans l’empire Romain. Ma prière est
qu’à travers la lecture de ce modeste ouvrage, que nous revenions à Jésus dans
une ardente passion, lui plaire, lui obéir, refuser de blesser son cœur et être
des modèles au milieu d’une génération adultère, pécheresse et idolâtre qui ne
se soucie pas des affaires de Dieu.
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 Les vrais disciples défendent la parole et non les hommes. Ils restent sur
la  parole  malgré  les  médisances  et  les  calomnies  des  hommes.  Ils  restent
fermes  sur  la  parole  de  Dieu  comme  Paul,  Pierre  et  Jean.  Ces  pères
apostoliques qui ont honoré et honorent Jésus par leur fermeté sur la parole.
Un  disciple  qui  ne  veut  plaire  qu’à  Jésus  sera  rejeté  par  les  religieux,  mais
approuvé par Dieu et c’est cela qui compte le plus. Merci Jésus pour ta grâce.
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IV. LES DISCIPLES SOUS LA NOUVELLE ALLIANCE

L’ère  de  la  nouvelle  alliance  dans  Actes  2  est  caractérisée  par  la
naissance de l’église. Les disciples du Seigneur (hommes et femmes) étant dans
la chambre haute reçoivent le Saint-Esprit selon la promesse de Joël 2 :28. Ils
sont tous remplis de vie et de feu. L’apôtre Pierre prédicateur de la parole de
Dieu se lève et  parle  de Jésus avec le  feu du ciel,  résultat  trois  mille  âmes
convertis qui deviennent dans la suite des disciples, des étudiants de la parole
qui doivent recevoir la formation. 

Cette formation n’est plus de Jésus lui-même mais de ces apôtres qui
ayant été formés par lui doivent obéir au grand mandat de Matthieu 28 :19,
faire des disciples et non des adeptes. Sous la nouvelle alliance, les disciples ne
sont pas disciples d’un lieu ou d’un homme mais disciples de Jésus, ils suivent
le  Maître  qui  n’est  rien  d’autre  que  Jésus.  Dans  actes  2 :42 «Et  ils
persévéraient tous dans la doctrine des apôtres, dans la communion
fraternelle,  dans  la  fraction  du  pain,  et  dans  les  prières ».
L’enseignement  des  apôtres  ou  la  doctrine  apostolique  n’est  autre  que
l’enseignement donné par Jésus aux apôtres . Il s’explique par le Saint-Esprit
aux  nouveaux  venus  par  des  bases  élémentaires  de  la  parole  de  Dieu  se
constituant à la fois lait et viande. 

Le lait pour les enfants, fait image ici à l’homme charnel et à la situation
de l’église actuelle.  Et malheureusement beaucoup de chrétiens refusent de
grandir. La viande est destinée aux hommes et femmes matures et spirituels
qui ont la pensée de Dieu, qui sont conduits par l’Esprit, qui servent Dieu dans
l’esprit  et  non  dans  la  chair.  Dans  Matthieu  28 :19,  le  Seigneur  envoie  ses
apôtres faire des nations des disciples car Dieu veut les disciples dans toutes les
nations  et  non  des  adeptes.  Cette vision  n’est  plus  d’actualité  à  cause  des
intérêts de beaucoup de chrétiens qui demeurent dans les choses terrestres.
C’est dans cet élan que Paul apôtre des gentils a travaillé de fond en comble
pour accomplir cette grande mission et faire des nations des disciples de Jésus.

Dans ses voyages missionnaires plusieurs frères et sœurs ont été amenés
et  formés  à  Christ:  Tite,  Timothée,  Eraste,  Trophime,  Luc,  Marc,  Onésime,
Philémon, Apphia et bien d’autres qui ont reçu l’enseignement du Maître et
sont devenus plus tard de véritables ouvriers de Christ. Dans le récit de la vie
missionnaire de Paul, nous voyons qu’il était très important que les disciples
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reçoivent un enseignement solide. Paul sait que sans une formation sérieuse
les  croyants  ne  peuvent  pas  tenir  ferme  face  au  monde,  les  églises
s’affaiblissent et que tout le mouvement chrétien risque de chanceler. 

On  ne  cessera  de  souligner  l’importance  de  l’enseignement.  Dieu  en
parle  comme  quelque  chose  de  vitale pour  le  développement  spirituel  du
croyant. L’enseignement est défini comme un développement personnel vers la
maturité. La maturité en Christ implique de le connaître personnellement  tout
en ayant une intimité avec lui. On n’est pas mature parce que nous récitons les
versets, que nous allons en mission, ou que nous marchons à côté d’un vrai
serviteur de Dieu. La maturité en christ consiste à rechercher son caractère,
recevoir son caractère en nous et cela implique une profonde transformation
de notre intérieur (1 Corinthiens 3 :1-3, Hébreux 5 :11-13). 

Beaucoup de religions mettent l’accent sur les formes que sur le contenu,
mais la chrétienté met l’accent sur la vérité de la parole de Dieu, le disciple doit
le  comprendre  et  l’appliquer.  En  somme,  nous  pouvons  dire  que
l’enseignement est le gardien de la foi. La maturité en Christ implique aussi de
lui ressembler, le caractère du chrétien étant  par essence celui de Christ. Les
disciples doivent grandir dans la ressemblance de Christ (Romain 8 :29). Tout
disciple de Jésus doit être capable comme les juifs de Bérée de discerner si
l’enseignement ou les directives données viennent ou pas du Seigneur  (Actes
17 :11, Hébreux 1 :3). 

Au fil des années les  hommes ont considéré leur parole comme celle
venant  de  Dieu  annulant  ainsi  le  commandement  du  Seigneur  comme  les
reproches de Jésus faite aux pharisiens. Les nations attendent de tous les côtés
des  continents  les  vrais  disciples  de  Jésus,  des  hommes  et  des  femmes
renouvelés conduits par la puissance de Dieu pour amener les âmes, soumis à
la vanité, à la liberté des enfants de lumière que nous sommes.

Un disciple de Christ est une lumière qui par sa vie éclaire son entourage.
Ce n’est pas un religieux qui s’enferme dans les quatre murs mais un homme
ou une femme libéré des démons, de la religion, de la loi, des coutumes, tout
en ayant pour seul but sur la terre de faire  connaître Christ qui est l’espérance
de la gloire. Je prie qu’au travers de ce modeste ouvrage les enfants de Dieu
dans les nations sortent des systèmes des hommes, de Babylone, pour repartir
à la source qui ne tarit jamais. Celle que les juifs ont abandonné et regretté,
malheureusement bien plus tard. 

Cette source, qui lorsque nous l’acceptons, devient une source qui jaillit
en nous. C’est Jésus la source d’eau intarissable, le Seigneur des seigneurs, le
Roi des rois, l’Alpha et Oméga, le Prince de la paix, le Prince de la vie, le Schilo,
le Lion de la tribu de Juda, le Rejeton, le Grand Pasteur des brebis, El-Elyon, le
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Puissant de Jacob, Yahweh-Jire, El-Rapha, notre Dieu que les saints disent haut
et fort: nous l’aimons. Amen!

1) Les pères dans la foi

Paul dit  dans 2 Corinthiens 12 :14-15 « Voici pour la troisième fois
que  je  suis  prêt  d’aller  vers  vous,  et  je  ne  m’épargnerai  pas  à
travailler,  pour ne pas être à charge ;  car je ne demande pas vos
biens, mais c’est vous-mêmes que je demande. Car ce ne sont pas les
enfants qui  doivent amasser pour leurs pères, mais les pères pour
leurs enfants .Et quant à moi, je dépenserai très volontiers et je me
dépenserai  entièrement  pour  vos  âmes,  bien  que  vous  aimant
beaucoup plus, je sois moins aimé » et Galates 4 « Mes petits-enfants,
pour qui j’éprouve de nouveau les douleurs de l’enfantement, jusqu’à
ce que Christ soit formé en vous ».

L’histoire de l’église primitive nous montre des disciples qui ont grandi
dans leur marche avec le Seigneur et qui sont devenus des pères dans la foi, à
l’instar de Paul, Pierre, Jean, Jacques et bien d’autres dans ces temps de la fin :
David WILKERSON, Shora KUETU, T.L OSBORNE, Séverin KACOU. Des hommes
qui ont consacré et consacrent encore leur vie à Dieu et aux âmes du Seigneur,
en ayant dépensé tout ce qu’ils avaient pour l’affermissement des frères et des
sœurs et leur épanouissement. 

L’objectif principal de la vision apostolique est la formation. Nous avons
plus de prédicateurs, d’orateurs, de flatteurs, de parleurs dans nos assemblées
mais quasiment plus de Pères. Un père dans la foi engendre comme Paul et suit
les enfants jusqu’à maturité: c’est un modèle en vie pratique, en conduite, en
pureté. Paul étant le père dans la foi que l’humanité tout entière a besoin de
prendre comme modèle, son amour pour les âmes, sa vie de consécration, sa
vigueur ont fait de lui un modèle de tous les temps. 

Un  père  dans  la  foi  est  un  frère  comme  Paul  nous  l’indique  dans  2
Corinthiens 2 :13 dans lequel il parle de Tite comme étant son frère. Ils ont le
souci  de voir  les églises implantées par  leur service,  grandir  dans l’ordre et
l’amour (2corinthiens 11 :28). Juste nous informer frères et sœurs, qu’en Christ
nous avons qu’un seul Père spirituel  et qu’une seule couverture spirituelle :
Jésus-Christ de Nazareth. Contrairement à l’église babylonienne dont les pères
dans la foi sont des dictateurs, des imposteurs, des personnes qui volent et
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dépouillent le peuple de Dieu. Ce sont des fontaines sans eaux, des hommes de
la malédiction, des faux ouvriers, des fils du Diable, leur but est de détruire le
troupeau de Jésus. Que les vrais disciples du Seigneur sortent de ces systèmes
religieux,  et  résistent  avec  beaucoup de  fermeté  à  ces  faux  prophètes.  Les
disciples de Jésus doivent avoir le discernement de la parole afin de réfuter les
contradicteurs. Beaucoup d’enfants de Dieu refusent la notion de père dans la
foi, et se rebellent contre les frères qui les ont engendré. En étant jeunes, nous
avons besoin des aînés qui craignent Dieu pour nous conseiller. Alors frères et
sœurs respectons nos pères dans la foi, les vrais pères dans la foi et honorons
les.

A- TEMOIGNAGE

Je me suis converti au Gabon, dans un lieu de prière appelé  « clinique
spirituelle »  après  plusieurs  années d’alcool  et  de prostitution.  En l’an  deux
mille après l’obtention de mon baccalauréat scientifique, j’ai été envoyé par
l’Etat Gabonais à l’université de Franceville pour mes études supérieures. Tout
de suite étant jeune je suis tombé dans l’alcool et le sexe jusqu’à l’exclusion
définitive de l’université pour bizutage. Ce passage très difficile de ma vie était
un moyen pour m’emmener à lui. Je voyais les Etats-Unis comme le ciel. Mon
rêve était de voir ce pays et rouler dans les rue de New York. Chaque matin
n’ayant pas de moyens financiers ,  j’allais  m’asseoir devant l’Ambassade des
Etats-Unis pour voir si un américain pouvait m’emmener dans son pays. Merci
Jésus  qui  s’est  souvenu  de  moi  et  m’a  touché  par  sa  grâce.  La  vision  de
la « clinique spirituelle » était de couper les liens familiaux avec comme verset
de  base  Jean  11 :44 « (…)  Déliez-le,  et  laissez-le  aller ».  Verset  hors
contexte.  Dans  ce  cas,  le  Seigneur  après  avoir  ressuscité  Lazare  demande
simplement  aux  personnes  présentes  de  détacher  les  bandes  de  manière
physique. 

Or Paul  dit  dans Colossiens 1 :12-13 « Rendant grâces au Père, qui
nous a rendus capables d’avoir part à l’héritage des saints dans la
lumière, qui nous a délivrés de la puissance des ténèbres, et nous a
transportés dans le Royaume du Fils de son amour ».En acceptant Christ
comme Seigneur et Sauveur nous sommes automatiquement délivrés des liens
familiaux,  des coutumes, des traditions et d’héritage spirituel  légué par nos
ancêtres. Etant dans l’ignorance, j’ai dû persévérer dans ce lieu pendant deux
ans où un soir regardant TV+, une chaine de télévision privée gabonaise, j’ai
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écouté un message centré sur Jésus. J’ai dû quitter cet endroit et suivre par la
grâce de Dieu le Seigneur dans la simplicité de l’évangile.

Et aujourd’hui l’œuvre du Gabon avance malgré la défection et l’abandon
de plusieurs comme Jésus l’a prédit. Mais Dieu nous garde et nous demandons
au Seigneur de demeurer dans l’humilité, dans la vérité pure et être au service
du peuple de Dieu dans les nations. Dieu m’a fait grâce de me marier avec une
merveilleuse sœur:  Inès,  une femme qui  me soutient énormément dans les
directives que Dieu me donne, tout en rappelant que le choix du conjoint est
capital dans notre vie chrétienne, thème que nous allons traiter un peu plus
tard .

2) Le caractère du disciple

Nous  pouvons  définir  le  caractère  comme étant  le  comportement,  la
manière de vivre d’une quelconque personne. Le caractère qu’un disciple du
Seigneur doit rechercher n’est autre que le caractère de Christ qui est notre
Maître et modèle par excellence. Ce modèle de vie de Jésus se trouve bien sûr
dans les écritures (Jean 8-31-32). Le modèle de caractère du disciple se trouve
en Christ. C’est dans cette optique que Paul dit dans Romains 8 :29: « Car ceux
qu’il a connus d’avance, il les a aussi prédestinés à être conformes à
l’image de son Fils…». L’image du fils où la nature divine n’est autre que le
caractère de Jésus que tout disciple doit rechercher avec ardeur et passion.
Christ  viendra  chercher  une Eglise  glorieuse,  sans  tache,  ni  ride,  ni  rien  de
semblable.

Dans  Matthieu  20 :28,  Jésus  dit: « Je ne suis  pas  venu pour  être
servi,  mais  pour  servir… ».Lorsque  nous  parcourons  les  écritures,  avec
l’éclairage du Saint-Esprit nous voyons les différents points de caractère que
Christ manifeste : l’humilité, l’amour, la douceur, la sanctification, le pardon, la
libéralité, la miséricorde, la bonté, la joie, la paix, l’amour du prochain, la vérité,
être au service des personnes défavorisées et démunies. Ces qualités doivent
être recherchées avec passion par les  disciples  de Jésus-Christ  de Nazareth.
Nous devons aspirer à être parfait et à tendre à la mesure de la stature parfaite
de Christ comme l’apôtre nous l’écrit dans Ephésiens 4 :11-14 : «(…) jusqu’à
ce  que  nous  soyons  tous  parvenus  à  l’unité  de  la  foi  et  de  la
connaissance du Fils de Dieu, à l’état d’homme parfait, à la mesure de
la parfaite stature de Christ… ».  
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3) La marche dans la vérité

Paul nous dit dans Ephésiens 4 :15 : «Mais afin que, suivant la vérité
avec la charité, nous croissions en toutes choses en celui qui est le
Chef, c’est-à-dire Christ ». Nous remarquons aujourd’hui combien de fois
les  disciples  de  Jésus  vivent  dans  le  mensonge  et  l’hypocrisie.  Le  prophète
Jérémie, véritable prophète de Dieu l’a constaté: Jérémie 7 :28 : «… La vérité
a disparu, elle s’est retirée de leur bouche».  Le Seigneur avait constaté
que le peuple juif s’était corrompu, il y avait le mélange en Israël, un peuple qui
avait  la  connaissance de la  Thora et  qui  était  censé la  propager  à  d’autres
peuples. 

Dans 1 Corinthiens 10, Paul nous dit que l’histoire de l’Eglise est similaire
à  celle  du  peuple  juif.  Nous  constatons  aujourd’hui  avec  beaucoup  de
désolation  un  fanatisme  installé  dans  l’Eglise:  la  philosophie,  le  mensonge,
l’hypocrisie,  la  faillite,  la  démission  des  conducteurs,  la  ruine  des  œuvres
implantées par  Jésus,  et  les  vrais  enfants  de Dieu se posent la  question de
savoir: où est Jésus? 

Paul nous dit de suivre la vérité dans l’amour. Tout disciple de Jésus doit
suivre la vérité,  rechercher la  vérité et dire la vérité. La vérité n’est pas un
principe philosophique, ni un modèle de pensée. La vérité est Jésus lui-même
d’après  Jean14 :6 : «Jésus lui  dit :  Je suis le chemin,  la  vérité,  et la
vie », (cette vérité n’est autre que la parole de Dieu qui éclaire par l’Esprit).

Jésus a dénoncé avec amour l’hypocrisie des pharisiens en les traitant de
races de vipères. C’est-à-dire qu’ils étaient descendants du serpent qui est le
père du mensonge. La peur de dire la vérité a envahi l’Eglise, et elle est sans
puissance spirituelle. Celle qui est considérée comme l’appui et la colonne de la
vérité est tombée très bas: des conducteurs idolâtres, des conducteurs faux,
des faux frères ont envahi l’Eglise. Des voleurs d’offrandes, des enfants rebelles
qui refusent l’autorité des vrais pères dans la foi.
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Nous prions que dans ces temps de la fin, Jésus suscite les vrais pères
dans  la  foi  pour  former  des  vrais  disciples  qui  ne  marcheront  pas  dans  les
traditions,  mais  dans  l’intransigeance  de  la  vérité.  Des  pères  qui
n’appartiendront pas à un lieu tels la reforme, le pentecôtiste, le luthérien, le
baptiste, les églises de réveil. Mais des pères qui suivront la parole de Dieu avec
amour  et  persévérance  et  qui  la  défendront  avec  force.  Que  cet  ouvrage
réveille  les  vrais  disciples  de  Jésus  endormis  dans  les  nations  pour  le  bon
combat, le combat de la vérité. Même si nous sommes rejetés par les religieux,
recherchons la vérité et poursuivons la, et c’est cette Eglise qui influencera les
nations.
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V. L’ÉGLISE VÉRITABLE

Eglise, du grec « ekklesia » ; « appelé hors de », peuple mis à part dont
Christ est le chef. L’Eglise est la sainte habitation de Dieu en Esprit, le corps de
Christ,  l’épouse de l’Agneau.  On distingue l’église  universelle  composée des
saints de toutes les nations, et l’église locale composée des saints d’une ville.
(Actes 2 :45,1 Timothée 1). D’après le dictionnaire BJC, cette église est née à la
pentecôte  avec   cent  vingt  disciples  à  la  chambre  haute,  cette  Eglise  était
influente car seul Jésus-Christ était au centre de leur quotidien. 

Dans Actes 2 :42 : « Et ils persévéraient tous dans la doctrine des
apôtres, dans la communion fraternelle, dans la fraction du pain, et
dans les prières ». Ces quatre piliers ont fait la force de l’Eglise primitive qui
était  tellement  centrée  sur  Jésus  et  avait  de  véritables  conducteurs  qui
aimaient le troupeau de Jésus(1 Pierre 5 :1-4, Actes 20 :28). Est-il possible qu’à
la veille du retour de Jésus nous assistons à une grande révolte conduit par le
Saint-Esprit contre la chrétienté apostate, et à un mouvement de sa grâce qui
créerait des rassemblements indépendants des chrétiens aimant la parole de
Dieu? Merci Jésus pour le réveil des vrais disciples dans les nations.

1) Les conducteurs dans l’église

En  ces  temps  où  l’église  de  Dieu  vie  une  apostasie  générale,  le
fondement véritable qui est la parole de Dieu est en train d’être renversé par
les faux conducteurs qui viennent en vêtement de brebis, mais au dedans ce
sont  des  loups  ravisseurs  qui  n’épargnent  pas  le  troupeau  de  Jésus
(Matthieu  7 :15-18).  Ces  hommes  causent  d’énormes  dégâts  au  milieu  des
enfants de Dieu. Dans l’Eglise apostolique, un conducteur ou un évêque est
simplement  un  chrétien  parmi  les  autres  ayant  une  certaine  maturité  qui
s’occupe du bien être spirituel de cette Eglise. Ces anciens nous présentent un
humble service parmi le peuple de Dieu. 
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C’est pourquoi nous lisons dans 1 Timothée 3 :1 : «Cette parole est
certaine, si quelqu’un désire la charge d’évêque, il désire une œuvre
excellente ». La surveillance est un travail, et non un titre ou une dignité. 

Cela cause d’énorme problèmes dans nos Eglises puisque ceux qui  se
déclarent anciens n’ont aucune qualification spirituelle, ne portent aucun fruits
puisque le Seigneur par sa grâce soutien les services qu’il a appelé. Dans Jean
3 :27 : «Jean répondit, et dit : L’homme ne peut recevoir aucune chose
si elle ne lui est donnée du ciel », beaucoup se déclarent conducteur et
n’ont  reçu  aucun  appel  venant  du  Seigneur.  Ces  conducteurs  aveugles
conduisent des aveugles qui sont simplement des brebis de Jésus non affermis.
Où sont les conducteurs du Seigneur?

Jésus dit « la moisson est grande mais il y a peu d’ouvrier ».Que
l’Eglise  de  Jésus  se  lève  dans  la  prière  et  demande  à  Jésus  des  vrais
conducteurs, qui ne regardent pas aux hommes, mais à celui qui est assis sur le
trône de la grâce. Paul dit dans 1 Corinthiens 3 :10 : « Selon la grâce de Dieu
qui m’a été donnée, j’ai posé le fondement comme un sage architecte,
et un autre édifie dessus. Mais que chacun prenne garde comment il
édifie dessus ». Pour faire les choses du Seigneur il nous faut sa grâce, pour
diriger le peuple de Dieu selon Dieu, il faut la grâce de Dieu pour comprendre le
fondement biblique de l’Eglise et travailler sur ce fondement posé (la parole).
Après avoir  fait  un temps dans une assemblée,  conduit  par  le  Seigneur,  les
conducteurs  qui  ont  travaillé  dans  ladite  assemblée  et,  après  avoir  formé
doivent  laisser  le  travail  aux  autres  et  passer  à  autre  chose  car  l’Eglise
n’appartient pas à un homme mais à Jésus. Et le Seigneur continuera à œuvrer
avec d’autres ouvriers. 

Une des plus grandes plaies de l’Eglise aujourd’hui est le choix d’anciens
ne  possédant  pas  toujours  les  qualités  spirituelles  requises.  Les  anciens
donnent le ton à l’église, lorsque ce sont des hommes pieux qui mettent le
Seigneur à la première place dans leur vie qui rayonne de la grâce du Seigneur,
on  peut  s’attendre  à  ce  que  l’église  soit  en  bon  état  spirituel.  Les  anciens
doivent reprendre, censurer et exhorter (2Thimotée 4 :2, Tite 1 :2,13). Tout ce
qui est contraire à la foi doit être blâmé avec tout autorité. Ceux qui ne veulent
pas de la saine doctrine doivent être réprimandés et exhortés. L’ancien doit
lutter avec zèle pour la foi, ce sont des pères qui aiment le troupeau de Jésus et
travaillent sans relâchent pour voir Christ former en eux. Leur tâche se fait au
quotidien pour prendre soin du troupeau. 
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2) Les tâches des conducteurs

Les dérives des conducteurs de Jésus sont multiples aujourd’hui, avec la
démission, faillite et la ruine de l’Eglise professante. Les enfants de Jésus ont du
mal à trouver de vrais modèles. Un modèle est une personne qu’on peut imiter
par sa vie, sa conduite, son comportement, sa manière de voir les choses. Les
conducteurs ou anciens sont les responsables de l’Eglise qui ont pour tâche : la
protection,  la  discipline,  l’instruction et  la  direction des  autres  croyants.  Ils
assurent de grandes responsabilités et l’on s’attend à ce qu’ils montrent le bon
exemple. Ils doivent nourrir le troupeau de Dieu (1 Pierre 5 :2, Actes 20 :28), et
ils le font par le service de la parole et les visites, cela ne signifie pas qu’ils ont
nécessairement un service public. Ils doivent surveiller le troupeau de Dieu.

Ce service ne doit  pas se faire par contrainte mais, dans un esprit  de
disponibilité,  non  en  dominant  le  peuple  de  Dieu  mais  dans  un  esprit  de
disponibilité. L’ancien n’est pas un dictateur, un chef de corvée, un patron mais
un esclave au service des frères et sœurs (Matthieu 20 :28).Paul recommande
aux anciens de soutenir les plus faibles (Actes 20 :35).

Dans ce passage nous voyons que les anciens doivent être prompts à
donner à ceux qui sont dans le besoin. Au lieu de dépendre du troupeau pour
leur entretien, ils doivent partager avec celui-ci ce qu’ils possèdent. Que Jésus-
Christ  suscite  de  véritables  anciens,  des  personnes  appelées  par  lui  qui
n’auront qu’un seul but : voir Christ formé dans la vie des frères et sœurs.

 Colossiens  1 :28-29 : «lequel  nous  annonçons,  en  exhortant  tout
homme, et en enseignant tout homme en toute sagesse, afin que nous
présentions  tout  homme  parfait  en  Jésus-Christ.  A  quoi  aussi  je
travaille, en combattant selon son efficacité, qui agit puissamment en
moi. »
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VI. LA VIE DU DISCIPLE

Dans Romains 8 :29 : «Car ceux qu’il a connus d’avance, il les a aussi
prédestinés à être conformes à l’image de son Fils », nous pouvons dire
que le but ultime de Dieu est de nous rendre semblable à Christ. Au fur et à
mesure que notre ressemblance avec lui s’affirme, nous découvrons notre vraie
identité. Pour devenir comme Christ nous devons méditer sa parole, étudier
dans les évangiles sa vie terrestre, étant rempli de son Esprit et accomplissant
son œuvre dans le monde. La vie des disciples de Jésus sur la terre, doit être
identique au modèle de vie que Christ a vécu sur la terre.

Cette  lumière  (Jean  8 :12)  qui  en  venant  dans  le  monde  éclaire  tout
homme. Mais les hommes ont préféré les ténèbres à la lumière, Jean 1 :12-15.
Un disciple c’est quelqu’un qui apprend à vivre la vie du Maître (Luc 6 :40), et
peu à peu il enseigne à d’autres la vie qu’il vit lui-même. Être un disciple ce
n’est plus apprendre le savoir du maître, c’est apprendre à être ce qu’il est. Et
notre  Seigneur  Jésus  est  le  modèle  qui  a  pu  montrer  aux  hommes  le  bon
exemple de vie. 

En parcourant les écritures, les disciples du Seigneur vivaient à ses côtés,
voyageaient  avec  lui,  dormaient  avec  lui,  faisait  tout  ensemble.  Par  cette
formation, Jésus transmettait sa vie aux disciples, qui plus tard sont devenus les
modèles pour les autres et accompli cette parole de Matthieu 28 :19 : «Allez
donc, et faites de toutes les nations des disciples ».

1) Le travail

Paul dit dans 2 Thessaloniciens 3 :10 : «Car lorsque nous étions avec
vous, nous vous déclarions expressément que si quelqu’un ne veut pas
travailler, qu’il ne mange pas non plus », être disciple de Jésus ce n’est pas
être un paresseux, un mendiant, une personne qui en bonne santé ne vit que
par les collectes des assemblées. Bien des enfants de Dieu dans les nations sont
dans l’ignorance quant au travail, le manger et le boire est lié au travail, tout
disciple de Christ  qui en bonne santé refuse de travailler doit  être privé de
nourriture puisque sa conduite est contraire aux écritures. 
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La question financière dans nos assemblées est parfois mal abordée en
raison  d’un  grand  nombre  de  disciples  qui  ne  regardent  qu’à  la  caisse  et
refusent  de  travailler  de  leur  propres  mains.  Nous  devons  nous  mettre  à
l’ouvrage quel  que soit  le  métier.  Sortons du complexe et  œuvrons de nos
mains. Notre culture nous emmène à dépendre des autres, comportement qui
ne plaît pas parfois au Seigneur. Nous aimons profiter des autres à cause de
notre paresse. Travaillons dure pour manger.

A- TÉMOIGNAGE

En  deux  mille  six,  le  Gabon  mon  pays  de  naissance  fut  la  scène  de
nombreuses réunions de réveil avec l’arrivée de l’apôtre Shora. Etant né dans
une assemblée religieuse, je pouvais voir en lui un serviteur de Dieu humble,
simple, modeste ayant une telle sainteté et étant capable de mourir pour la
vérité. Le pays tout entier a été touché par ce message et Jésus opérait des
choses extraordinaires par les mains de son serviteur comme au temps de Paul.

Un jour voulant avoir le livre ‘‘Eglise influente ou influencée  ’  ’, n’étant pas
encore éclairé sur la gratuité de l’évangile, je voulais me procurer ce livre et j’ai
dû demander à Doum’s, un aîné pour moi dans la foi, un peu d’argent pour
acheter  ce  livre.  Ce  dernier  pouvait  me  répondre  en  disant : « Au  lieu  de
demander  de  l’argent,  va  travailler  au  « marché  bananes »  avec  les  autres
frères ! ».  J’ai dû l’éviter pendant tout le séminaire à cause de cette vérité.

En obéissant, plus tard, je me suis vu aller travailler au marché  où je
transportais  les régimes de bananes et on pouvait me donner deux cent  ou
cinq cent franc CFA, et je pouvais récolter dans la journée cinq à six mille franc
CFA.  Plus  tard,  je  me  suis  procurer  ce  livre  et  j’ai  assimilé  cette  leçon  de
Paul : « celui  qui  ne  travaille  pas  ne  mange  pas ».  Salomon  dit  dans
Proverbe 14 :23 : « En tout travail il y a quelque profit, mais les vains
discours ne tournent qu’à la disette ».
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2) Le choix du conjoint

La parole de Dieu dit : «Celui qui trouve une bonne femme trouve le
bonheur et il obtient une faveur de Yahweh » Proverbe 18 :22 et dans
Proverbe 31 :30 : « La grâce est trompeuse, et la beauté vaine ; mais la
femme  qui  craint  Yahweh  est  celle  qui  sera  louée ».  Le  choix  d’un
homme ou d’une femme est capital dans la vie d’un enfant de Dieu. Le mariage
étant indissoluble,  le  divorce n’existant  pas.  Nous sommes dans l’obligation
d’assumer notre choix. Dans 1 Samuel 16 :7 : « (…) car l’homme considère
ce  que  voient  ses  yeux,  mais  Yahweh regarde  au  cœur ».La  beauté
intérieure  d’une  personne  a  du  prix  aux  yeux  de  Dieu,  mais  cette  beauté
intérieure n’est vue que par des hommes et des femmes spirituels. 

Dans mes débuts de la marche chrétienne, Dieu me donna une vision sur
le mariage, me montrant que je devais me marier. Mais comment? Tel était le
grand problème. J’ai dû croiser deux dames qui me fascinaient par leur charme
et leur beauté physique mais leur cœur était plein du monde.  Malgré le fait
qu’elles fréquentaient des assemblées, leur cœur était toujours tourné vers le
monde.  Etant  charnel,  jeune  et  ayant  eu  des  blessures  dans  le  monde,  je
voulais  me marier avec elles pour leur charme. Au final: Jésus me résista avec
force. Merci Jésus.

Après plusieurs années de désert à cause de cette situation, je priais le
Seigneur  de  me donner  une  femme selon  lui.  Par  la  suite,  J’ai  croisé  mon
épouse Inès  qui est  un soutien et  une aide véritable à ma marche.  Par  ce
témoignage,  je  souhaite  que  les  enfants  du  Seigneur  soient  prudents  et
demandent toujours au Seigneur de montrer l’état d’âme des personnes qui les
approche pour le mariage. Car le choix du conjoint est capital pour la réussite
de  notre  vie  chrétienne.  Soyons  spirituels  et  faites  le  bon  choix  en  faisant
confiance au Seigneur et lui seul vous conduira vers un cœur disposer à vous
procurer le vrai bonheur car un mariage réussit en Christ est une bénédiction
pour le corps de Christ.
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3) La vision du disciple

Nous  pouvons  définir  la  vision  au  niveau  physique  comme  étant  la
capacité de voir. Un homme aveugle de manière physique ne saura pas où il va.
Salomon dans Proverbes  29 :18 dit ceci : « Lorsqu’il n’y a pas de vision, le
peuple périt, mais heureux est celui qui garde la loi ». La vision peut être
définie comme étant un songe, une directive ou des objectifs à atteindre. 

Avec la ruine de l’Eglise professante, les disciples de Jésus ont perdu la
vision.  Les  vies  sont  tournées  vers  la  terre.  Les  hommes  cherchent  leurs
propres intérêts et ceux du Seigneur sont mis en second plan. La vision est ce
qui nous motive d’aller de l’avant indépendamment du coût, nous devons aller
de  l’avant  et  atteindre  la  vision  du Seigneur  pour  notre  vie.  Nous pouvons
fréquenter  une  assemblée,  demeurer  avec  des  frères  et  sœurs  qui  aiment
Jésus, mais nous ne devons pas oublier que Dieu a donné à chacun de nous,
une tâche à faire dans le corps de christ et dans les nations (Marc 13 :34).

Beaucoup  d’enfants  du  Seigneur  ont  limité  leur  vie  chrétienne  aux
réunions  d’Eglise,  mais  la  vision  de  Dieu  pour  chacun  de  nous  est  qu’elle
s’étende  jusqu’aux  continents  car  Dieu  veut  toucher  à  travers  nos  dons  et
services. Un visionnaire vivra la solitude car souvent incompris et rejeté. Il doit
persévérer car le Seigneur ne soutient qu’une vision qui vient de lui. Et à la fin
nous  pouvons  dire  comme notre  Seigneur  Jésus : «Je t’ai  glorifié  sur la
terre, j’ai achevé l’œuvre que tu m’avais donnée à faire », Jean 17 :4.
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CONCLUSION

Au  travers  de  cette  modeste  contribution  à  l’édification  du  corps  de
Christ, je prie que dans l’esprit vous discerniez l’amour et le fardeau que Jésus a
déposé dans mon cœur pour ses âmes. Que les disciples du Seigneur soient
libres  et  parviennent  à  la  pleine  connaissance  de  la  vérité.  Que  les  vrais
conducteurs se lèvent et  travaillent  pour paître le  troupeau que Jésus s’est
acquis  par son propre sang. Trois fois le Seigneur demande à Pierre s’il l’aime,
Pierre répond par l’affirmative et Jésus répond à ce dernier de paître ses brebis.

Donc nous pouvons dire par là que, l’amour pour les âmes de Jésus est
directement lié à l’amour que nous avons  en lui (Jean 21 :15-18). Dans cette
période  où  les  ténèbres  couvrent  la  surface  de  la  terre,  David  compare  la
parole à une lampe (Psaumes 119 :105), étant l’outil principale de tout enfant
de Dieu afin d’éviter les ténèbres très épaisses et sombres. Que les véritables
enfants du Seigneur sortent de la paresse et travaillent pour le royaume car,
selon Paul, dans  Romains 8 :18 : « Car tout bien compté, j’estime que les
souffrances du temps présent ne sont pas comparables à la gloire à
venir qui doit être révélée en nous ».

Votre frère Pierre
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